Was den frieden betrifft, der ebenso Eure wie unsere Sache ist, sind wir, die Arbeiter beider deutscher Staaten, untrennbar voneinander abhängig. Die Arbeiterklasse in der Deutschen Demokratischen Republik hat im Bündnis mit den Bauern und übrigen Werktätigen den deutschen Militarismus mit der Wurzel beseitigt. Der kommt niemals zu uns zurück. Doch wir Arbeiter der Deutschen Demokratischen Republik allein können den Frieden in ganz Deutschland nicht sichern, noch könnt Ihr es allein, Arbeiter Westdeutschlands. Wenn einer von uns versagt, ist der Friede auch für den anderen in Gefahr. Wir Arbeiter dürfen also einfach nicht versagen. Diese gegenseitige Abhängigkeit zwingt uns zum Zusammenschluß und zu gemeinsamem Handeln. Hier ist unsere zweite große Gemeinsamkeit. In der Erhaltung des Friedens treffen wir uns auch mit den Interessen breitester Schichten der Bauern, des Kleinbürgertums, der Intelligenz und des Bürgertums bis hinein in die Reihen der Kapitalisten.

Als Arbeiter können wir uns niemals damit ab finden, daß unsere Klasse und unser Deutschland für alle Ewigkeit gespalten bleiben. Aber da wir Bruderkrieg und Revanchekrieg hassen und den Frieden sichern müssen, ist die Verständigung zwischen den beiden deutschen Staaten für uns nationale Pflicht. Und das ist die dritte große Gemeinsamkeit zwischen uns.

Ihr seid ebenso wie wir entschlossen, für die Arbeiterklasse und alle ehrlich arbeitenden Menschen den höchsten Wohlstand und größte soziale Sicherheit zu erkämpfen. Wir haben das leichter, weil unser Staat ein sozialistischer Staat der Arbeiter und Bauern ist. Ihr habt es schwerer, weil Westdeutschland ein kapitalistischer Staat ist. Aber gemeinsam ist uns allen der Wunsch nach besserem Leben und ungehemmtem sozialem und kulturellem Aufstieg aller Arbeiter und aller ehrlich arbeitenden Menschen. Das ist unsere vierte große Gemeinsamkeit.

Alle Arbeiter Westdeutschlands sind ebenso wie die Arbeiter der Deutschen Demokratischen Republik an freundschaftlichen Beziehungen zu allen Völkern interessiert. Diese Völkerfreundschaft ist unsere fünfte große Gemeinsamkeit.

Gegenüber diesen großen Gemeinsamkeiten und gemeinsamen Interessen der Rettung der Nation, der Sicherung des Friedens und der Völkerfreundschaft, der Wiedervereinigung Deutschlands und der sozialen Sicherheit und dem Wohlstand des Volkes haben - so meinen wir - alle anderen Fragen in den Hintergrund zu treten. Worauf wir nur ständig achten müssen ist, daß wir es den Gegnern der Arbeiterklasse nicht gestatten dürfen, zwischen uns künstliche Hindernisse zu errichten. Denn die Gegner der Arbeiterklasse